

MAI 2023

SOMMAIRE

- Café numérique « éducateurs sportifs »
- Bilan de la journée départementale du SDJES de la DSDEN 50
- Mission d'intérêt général (MIG), témoignage d'une expérience au sein de l'association sportive de Valognes football
- Une nouvelle plateforme numérique pour les acteurs du sport
- Forum de l'engagement SNU

FLASH INFOS SPÉCIAL « SPORT »

Service départemental à la jeunesse,
à l'engagement et aux sports de la DSDEN 50

CAFÉ NUMÉRIQUE « ÉDUCATEURS SPORTIFS »

Un café numérique organisé par le SDJES de la DSDEN 50 aura lieu le **mardi 20 juin 2023 à 10h** à destination des éducateurs sportifs salariés et des éducateurs exerçant leur activité professionnelle au sein des collectivités. Le programme du « café numérique » sera le suivant :

- Retour sur la journée départementale du 04 avril.
- Obligations réglementaires et contrôle des établissements d'activités physiques et sportives.
- Présentation du dispositif « Handi'guide ».
- Parcours d'engagement : mission d'intérêt général en lien avec le service national universel (SNU).
- Perspectives en lien avec les éducateurs sportifs sur l'année 2023-2024.

BILAN DE LA JOURNÉE DÉPARTEMENTALE DU SDJES DE LA DSDEN 50

L'équipe du service départemental à la jeunesse, à l'engagement et aux sports (SDJES) de la direction des services départementaux de l'éducation nationale (DSDEN) de la Manche a organisé une journée départementale le mardi 04 Avril 2023 à destination des éducateurs sportifs et des équipes d'animation et de direction des accueils collectifs de mineurs (ACM).

Trois ateliers étaient proposés aux éducateurs sportifs sur les thématiques suivantes :

- Mieux comprendre le public jeune : intervention de la Maison des Adolescents sur la compréhension du public adolescent et les manières de mieux agir face aux comportements à risques. Présentation du travail collaboratif avec le club de l'AS Valognes football sur la conception d'un outil de prévention.
- Comment co-construire un projet autour de l'olympisme ?
- La pratique du vélo en ACM : de l'initiation au séjour itinérant.

Cette journée, organisée sous forme d'ateliers, a permis de faire le lien entre les éducateurs sportifs et les acteurs des centres de loisirs.



Les différentes ressources des ateliers sont disponibles sur demande à l'adresse suivante :
Jonathan.bidault@ac-normandie.fr / 02 50 28 71 43



MISSION D'INTÉRÊT GÉNÉRAL (MIG), TÉMOIGNAGE D'UNE EXPÉRIENCE AU SEIN DE L'ASSOCIATION SPORTIVE DE VALOGNES FOOTBALL



Témoignage de Félix, jeune volontaire au sein du Service National Universel (SNU) :

AVANT :

Comment as-tu trouvé cette mission ?

Après un séjour de cohésion à Vernon, je souhaitais faire ma MIG à la base militaire d'Evreux mais c'était compliqué pour s'organiser (j'habite dans la Manche à coté de Valognes). Après discussion avec mes parents, j'ai décidé d'en échanger avec mon club de foot où je faisais déjà un peu de bénévolat.

Pourquoi avoir choisi cette MIG ?

J'ai toujours voulu m'engager auprès de mon club, la MIG était une belle opportunité pour aller plus loin dans mes missions de bénévolat.

Qu'est-ce que tu attendais de cette mission ?

En tant que bénévole, j'encadrerais les petits lors de mini-stages, je voulais grâce à ma MIG, découvrir « l'envers du décor » : l'organisation en amont, le budget, le travail partenarial...

PENDANT :

Comment t'es-tu senti au niveau de l'accueil, l'intégration au sein de l'équipe ?

Je connaissais déjà les différents acteurs du club mais j'ai mieux compris les implications et responsabilités de chacun.

Peux-tu expliquer ce que tu as pu faire concrètement ?

En février j'ai participé à l'encadrement de 4 journées complètes de stage, pour des enfants de u8-9/u11/u13 et u15. J'ai aussi participé à la construction d'un stage d'une semaine pour 140 enfants, dans sa globalité : j'ai participé aux réunions préparatoires...

Qu'as-tu apprécié durant cette mission ?

Je me suis senti investi par le club. Ils m'ont fait confiance dans mes missions, cela m'a permis de prendre confiance en moi.

Tes difficultés ?

Le rythme d'un stage est soutenu, nous arrivons avant les enfants et repartons après, il y a le temps de debrief... mais j'avais déjà connu ce rythme au stage de cohésion !!

PERSPECTIVE :

Est-ce que tu comptes poursuivre une expérience dans ce domaine ?

Je souhaite faire STAPS, et cette mission est venue conforter mon envie !

Témoignage du tuteur de Félix :

AVANT :

Pourquoi proposer une mission d'intérêt général SNU dans votre association ?

C'est Félix, jeune joueur chez nous, bénévole lors de mini-stages, qui nous a évoqué l'idée de le prendre en mission d'intérêt général... nous ne connaissions pas, nous sommes allés voir sur le site. Cela s'est ensuite fait très vite.

Comment avez-vous construit votre mission ?

Rapidement nous avons échangé avec Félix sur ses attentes et nous avons construit ensemble une mission pour le faire évoluer. La plateforme du SNU est plutôt simple et didactique, cela s'est fait rapidement. Nous avons défini le nombre d'heures et le rythme : vacances de février et vacances de pâques pour un total de 90 heures.

PENDANT :

Quelles conditions d'accueil pour votre volontaire ?

Pour une première expérience avec la MIG « SNU », accueillir un jeune que nous connaissions était rassurant. Nous n'avons qu'un salarié à mi-temps, 2 services civique et un apprenti BPJES, donc déjà un certain nombre de jeunes à encadrer. Il faut pouvoir accueillir dans des bonnes conditions pour ne mettre personne en difficulté.

Quel bénéfice pour vous d'accueillir un volontaire ?

Le volontaire doit être en soutien d'une action pour pouvoir apprendre : Félix a été un élément moteur, il a apporté sa joie de vivre, son dynamisme mais aussi un regard nouveau et des idées.

Avez-vous rencontré des difficultés lors de cette mission ?

Nous n'avons pas rencontré de difficultés avec Félix, nous avons posé les choses clairement au début de la mission, c'est important que la mission soit bien cadrée. Félix est très autonome et responsable. C'est un jeune homme engagé.

PERSPECTIVE :

Quelle perspective pour vous ?

Cette expérience nous conforte dans l'idée d'accueillir d'autres volontaires pour leur mission d'intérêt général, nous réfléchissons à en proposer une pour l'année prochaine.

Pour plus d'informations sur la mise en place de Mission d'Intérêt Général dans votre structure : eloise.hamon@ac-normandie.fr / 02 50 28 71 42 - www.snu.gouv.fr



MANCHE INFOS SPORTS : PLATEFORME NUMÉRIQUE



A l'initiative du service départemental à la jeunesse, à l'engagement et aux sports (SDJES) de la DSDEN 50, du Conseil Départemental, du Comité Olympique et Sportif de la Manche et de l'atelier Canopé, une **plateforme numérique** a vu le jour dans le département. Cette plateforme, libre d'accès, a pour objectif **d'apporter les ressources** nécessaires sur différentes thématiques en lien avec les besoins des différents acteurs sportifs, qu'ils soient bénévoles, salariés ou fonctionnaires territoriaux.

Accéder au site :

<http://www.pearltrees.com/atelier50/manche-infos-sports/id58169081>

FORUM DE L'ENGAGEMENT – SNU

Dans le cadre du SNU (Service National Universel), le SDJES de la DSDEN de la Manche a organisé des ateliers autour de thématiques liées aux différentes missions du service, notamment l'animation volontaire.

Le SDIS 50, la gendarmerie, la police, l'armée de terre, la croix rouge 50 ainsi que les PEP 50 étaient présents à ce forum sur différents ateliers pour promouvoir différentes formes d'engagement.

Cette journée s'est déroulée au lycée agricole de Coutances lors du séjour de cohésion SNU qui a eu lieu du dimanche 16 au vendredi 28 Avril 2023. 75 jeunes volontaires, venus de plusieurs départements de France, y ont participé. L'objectif était d'aller notamment à la rencontre de jeunes s'orientant vers les métiers du sport afin qu'ils puissent disposer de connaissances nécessaires à ce sujet à la sortie des études secondaires.

A ce titre, le SDJES est intervenu sur 3 ateliers pour échanger autour des missions d'intérêt général (MIG) dans le champ sportif.

Service départemental à la jeunesse, à l'engagement et aux sports
DSDEN de la Manche

12 Rue de la Chancellerie
50000 SAINT-LO

Pour toutes demandes de renseignements, n'hésitez pas à prendre contact avec le SDJES :

Tél : 02.33.06.92.00

e-mail : sdjes50-accueil@ac-normandie.fr